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Requeremos à Mesa Diretora desta Casa Legislativa, ouvido o Plenário e 

cumpridas as exigências normativas, que seja encaminhada uma indicação à Secretária 

de Saúde da Cidade do Recife, a Sra. Luciana Albuquerque, pela contratação de 

gastroenterologistas pediátricos para atuarem na rede de saúde pública da Cidade 

do Recife. 

 

JUSTIFICATIVA 

 

O presente requerimento versa acerca da necessidade de contratação de 

profissionais médicos gastroenterologistas pediátricos para atuarem na rede de saúde 

pública da Cidade do Recife, após constatarmos que há uma defasagem de profissionais 

dessa especialidade na rede de saúde pública do Recife, o que tem levado várias famílias 

a terem dificuldades em marcar consultas com essa especialidade para suas crianças. 

Os gabinetes da Vereadora Dani Portela e do Vereador Ivan Moraes, ambos do 

PSOL/PE receberam informações sobre a falta de acesso a consultas e acompanhamento 

com médico gastroenterologista pediátrico na rede de saúde pública do Recife.  

De acordo com o relato, dada à inacessibilidade na rede de saúde do município, a 

alternativa dada pelos profissionais da unidade de saúde do seu bairro foi a marcação e 

consulta na rede de saúde pública do estado, que se encontra superlotada, com 

dificuldades de atender à demanda de todo o estado.  

Após recebermos este relato, em consulta ao edital 001/2019 do concurso da área 

de saúde da Prefeitura do Recife, publicado em 2019, consta 1 vaga para o cargo de 
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médico gastroenterologista pediátrico, com carga horária de 20h semanais. Além disso, 

observamos que. na edição do Diário Oficial do Município (DOM) do dia 23 de novembro 

de 2021, foi nomeada uma médica gastroenterologista, aprovada no concurso supracitado. 

Porém, diante da necessidade desses profissionais para a saúde pública no município do 

Recife e de haver as pessoas aprovadas no referido concurso, mostra-se de extrema 

importância a convocação dos médicos aprovados.   

A especialidade de gastroenterologia pediátrica é de suma importância para o 

desenvolvimento de pacientes em idade pediátrica, uma vez que essa especialidade 

médica tem como intuito identificar precocemente distúrbios alimentares, nutricionais e 

funcionais do trato gastrintestinal. São esses profissionais, por exemplo, os mais 

adequados para o diagnóstico e tratamento de patologias como refluxo gastroesofágico 

em crianças, intolerância alimentar, alergias alimentares, doenças hepáticas congênitas 

dentre tantas outras1. 

São esses profissionais que estão aptos a prescreverem as fórmulas alimentares 

para crianças que sofrem de Alergia à Proteína do Leite de Vaca (APLV). São formulas 

especiais e há pacientes que chegam a precisar de 10 latas por mês, que chega a custar 

entre R$ 220 e R$ 250 a unidade, conforme mostra reportagem da Rede Globo2. Essa 

alimentação deve ser fornecida pela Prefeitura da Cidade do Recife mediante indicação 

de fórmula especial e específica para cada criança feita pelo pediatra gastroenterologista. 

A APLV pode gerar problemas na pele, no sistema digestivo e respiratório3 e, em casos 

mais graves, levar à morte da criança caso não se alimente adequadamente4. O problema 

começa a aparecer em crianças com menos de dois anos. A reportagem, inclusive, mostra 

 
1 Disponível em: < http://www.nilzaperin.com.br/saude-view/gastroenterologia-pediatrica-o-que-e-o-que-

trata/>. Acesso em: 02/02/2022. 
2 Disponível em: <https://globoplay.globo.com/v/9766358/>. Acesso em: 02/02/2022.  
3 Disponível em: < https://www.nestlehealthscience.com.br/cuidados-com-a-saude/alergia-

alimentar/alergia-a-proteina-do-leite-de-

vaca#:~:text=Estes%20podem%20incluir%20problemas%20com,do%20primeiro%20ano%20do%20beb

%C3%AA.>. Acesso em: 02/02/2022.  
4 Disponível em: <https://globoplay.globo.com/v/9766358/>. Acesso em: 02/02/2022. 
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o drama de famílias que precisam que essa fórmula seja entregue pelo Poder Público no 

Recife e na Região Metropolitana. É importante destacar que esse é um problema que 

pode estar sendo vivenciado por diversas famílias no Recife e não só com o problema da 

APLV, mas de outras enfermidades graves, que precisem de suplementos alimentares 

enterais industrializados, conforme mostra reportagem divulgada pelo Jornal do 

Commercio5. 

Portanto, colocada a importância desses profissionais para rede de saúde pública 

do Recife, saliento que a dificuldade ou impossibilidade de mães e pais levarem seus 

filhos a um gastroenterologista pediátrico pode retardar o diagnóstico de patologias, e, 

consequentemente, diminuir a possibilidade de êxito em um tratamento. 

Cabe ressaltar também que a ocorrência de doenças que causam má absorção 

nutricional, dores abdominais e desconforto, além do dano direto causado ao trato 

gastrintestinal e à nutrição do paciente, também pode afetar a convivência social e o 

desenvolvimento cognitivo dessas crianças6. Entendemos também que essa pode ser uma 

dificuldade de outras mães e pais da cidade do Recife, em detrimento da dificuldade de 

encontrar essa especialidade médica na lista de serviços de saúde oferecidos pela rede 

municipal de saúde do Recife.  

Tendo em vista que há um concurso em vigência, pra área da saúde, como citado 

acima, considerando a perda do efeito da Lei Complementar 173, que até 31 de dezembro 

de 2021 impedia a nomeação e contratação de pessoal pelos entes federados, vejo como 

possível, e urgente, a convocação dos próximos aprovados da lista a assumirem o cargo, 

uma vez que a demanda por essa especialidade apenas se acumula.  

Reiteramos ainda a importância de uma regulação do sistema de saúde pública 

municipal que atenda às demandas da população com celeridade, por entendermos que, 

 
5 Disponível em: < https://jc.ne10.uol.com.br/canal/cidades/noticia/2019/05/22/decisao-judicial-obriga-

prefeitura-do-recife-a-fornecer-formulas-lacteas-e-suplementos-379242.php> . Acesso em: 02/02/2022.  
6 Disponível em: < https://clisad.com.br/2019/07/2279/>. Acesso em: 02/02/2022.  
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desta forma, é possível garantir ao povo recifense diagnóstico precoce, melhor 

compreensão do processo saúde-doença, melhores e mais acurados dados 

epidemiológicos, além da possibilidade de melhores resultados terapêuticos. 

Por todo o exposto, conto com o apoio dos(as) ilustres pares desta Casa Legislativa para 

a aprovação deste requerimento. 

 

DANI PORTELA 

Vereadora da Câmara Municipal do Recife 

 

 

IVAN MORAES 

Vereador da Câmara Municipal do Recife 
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